

Bsd.

## UNUCIDAD CON LA TORÁ

La Mishná dice lo siguiente: Rabi Shimón (ben Netanel) dice: sé cuidadoso en la lectura del Shemá y en la plegaria. Cuando ores, no hagas de tu rezo algo rutinario, sino que ha de ser un ruego sentido y un pedido por misericordia ante Di-s...y no te consideres malvado ante ti mismo”.

Debemos comprender: los dichos mencionados son Preceptos Positivos que la persona debe cumplir ¿por qué el tratado de Avot que trata de consejos más allá de la ley debe mencionarlo? ¿Cuál es la novedad de no hacer un rezo por costumbre? ¿Cuál es la relación entre los primeros dos dichos con el ultimo “no te consideres un malvado”? ¿Qué nos enseña el nombre del autor del dicho?

La explicación: Rabí Shimón ben Netanel se lo considera en el mismo nivel que Rabí Shión bar lojai, o sea, que el estudio de la Torá era su ocupación constantemente. Según lo antedicho podemos explicar los tres dichos de la Mishná. “sé cuidadoso en recitar la lectura del Shemá”, dado que la Torá era su única ocupación, y estaba constantemente inmerso en ella, estaba exento de la lectura del Shemá y del rezo, por eso quería recordar a sus alumnos que no hagan que él y que sean cuidadosos en la lectura de ambos preceptos.

“Cuando ores, no hagas de tu rezo algo rutinario”, Rabi Shimón alude a sus compañeros, que también ellos la Torá era su oficio, pero no llegaron al nivel de él y Rabí Shimón bar lojai, ya que estaban exentos del rezo (sin embargo de tiempo en tiempo si debían rezar), por eso, les enseña a ellos en particular, que cuando llegue ese momento de rezar, que el rezo no sea como un peso (porque les interrumpe del estudio de la Torá), sino como un pedido de misericordia.

Rabi Shimón bar lojai dijo que puede liberar a todo el mundo del juicio, por la virtud de la Torá que tenía, siendo así Rabi Shimón ben Netanel podía hacer lo mismo. El que se considera un malvado no tratará de arrepentirse y le llegarían castigos de lo Alto. En cambio, sabiendo que está el mérito Rabí Shimón que lo cubre de los sufrimientos por su mérito, él dice que se arrepientan, ya que será con tranquilidad y sin sufrimientos. El hecho que Rabi Shimón ben Netanel era como Rabí Shimón bar lojai está insinuado en la Mishná al decir solamente “Rabí Shimón” sin decir ben Netanel, pues cuando dice Rabí Shimón solo, comúnmente alude a Rabí Shimón bar lojai.

La explicación: Shimón en hebreo proviene de la palabra “escuchar” o sea, escuchar y comprender. Es decir, que la Torá con ellos se unió de tal manera que era toda su esencia mediante la comprensión de la Torá y uniéndose con ellos maravillosamente. Por eso, menciona la Mishná el nombre del autor para decirnos que estaba en el mismo nivel. Lo mismo con cada uno que lleva ese nombre, está en ese nivel por lo menos ocultamente.

Rabi Shimón ben Netanel, era como Rabí Shimón bar lojai también en el estudio de la sección oculta de la Torá, hasta que su habla en ello provoco que descienda la divinidad reveladamente.

(Resumen de la segunda Sijá de Pirkéi Avot vol.17)